
冈山市长电子杂志(70)  平成 28 年 8 月 12 日号 

 

【各位高中生们、谢谢你们带给我的感动！】 

 

 

大家好！我是冈山市长大森。 

 

    目前全国高中生综合体育大会正在举行。以中国地区5县及和歌山

县为竞技舞台，分别在共计30个竞技项目中角逐全国高中生第一名宝

座。大会开幕式于首日即7月28日在冈山Zip Arena(体育馆)隆重举行。

皇太子殿下莅临会场，运动员及其有关人员约4200人参加了开幕式。 

    我作为主办市市长也出席了开幕式。会场上有去年全国高中生综

合体育大会举办县和歌山县代表团及熊本地震受灾地熊本县代表团打

出的横幅“感谢大家的支持！”与“谢谢来自全国的热情支援！”，

还有47个都道府县的运动员等入场仪式，都令人非常感动。 

 

 

  大会期间，我想近距离观看运动员间的激战，因此只要时间允许

就来到比赛场。首先在观看男女田径100米决赛时，为取得女子100米

冠军的齐藤选手(仓敷中央高中2年级学生)那具有绝对优势的速度所

吸引。 

  她在之后的女子400米接力、女子200米的比赛中也取得冠军，冈

山田径队男女队通算首次取得了获3项冠军的业绩。她一路遥遥领先跑

在最前面，称其为天下无敌实在是再合适不过了。 

    逆风中全力赶超的选手们刚刚到达终点就突然倒在地上的情景，



与佐藤多佳子女士在《成为瞬间之风》一书中所描写的满腔热情地投

入到田径比赛中的高中生们的情形重合在一起。我再一次感觉到这之

前日积月累的练习一定远远超出我们的想像。 

 

   剑道真不愧是一种注重礼节的体育项目，在剑道比赛的开幕式上

既便在发出了“休息”的指令后，大家仍然保持跪坐(日本的一种礼仪)

的姿势而没有改为随便坐姿。如果是我的话肯定会马上站不起来的。

可剑士们却若无其事毫不介意，这种日常锻炼出的结果真是了不起。 

 

   此外，在观看羽毛球男女混合双打决赛与女子单打决赛时，快速、

白热化比赛让我目瞪口呆。他们动体时的视力、反射神经以及体力究

竟是怎样的呢？！ 

 

   我想对于结果选手们有满足的、也有不满足的等想法各异。但是

每个人在比赛中表现出的执着、认真及其矫健英姿，实在令人佩服、

令人感动。 

    再一次感谢为冈山带来了清新之风的高中生们，同时期待着他们

进一步成长，将来在各自的人生舞台上大显身手。 


